

COVID-19

societe.union@sonapresse.com

Gabon: la tendance baissière se confirme davantage

SITUATION ÉPIDÉMIOLOGIQUE

COVID-19

Prissilia M MOUITY Libreville/Gabon

E nombre des cas actifs du Covid-19 a considérablement baissé au cours des 72 dernières heures au Gabon. Selon les récentes données du Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre le coronavirus, on dénombre 775 cas actifs à ce jour contre 816, il y a une semaine. Sur un plan général, notre pays totalise, à la date du 21 septembre 2020, 8 704 cas positifs (5,7 %), dont 8 nouveaux cas recensés (sur 4423 prélèvements) entre le 18 et 21 septembre 2020. Ces nouvelles contaminations sont signalées uniquement dans la province de l'Estuaire, précisément à Libreville, qui comptabilise au total 6 145 cas confirmés. Les autres provinces n'ont donc pas connu de nouveaux cas d'infection au cours des trois derniers jours.

Dans le Haut-Ogooué, même si le nombre de contaminations dépasse mille cas, la courbe évolutive de la maladie dans cette partie du pays, et dans les autres d'ailleurs, est restée stable ces dernières heures. On dénombre précisément 1 166 cas positifs dans le Haut-Ogooué, 466 cas confirmés dans l'Ogooué-Maritime, 415 dans le Moyen-Ogooué... Les provinces de la Ngounié, de l'Ogooué-Lolo et du Woleu-Ntem, quant à elles, comptent respectivement 168, 156 et 144 cas positifs. Les zones les moins impactées restent la Nyanga (28 cas au total) et l'Ogooué-Lolo (17 cas positifs). En ce qui concerne la prise en charge des patients Covid-19, on enregistre cinq hospitalisations et aucun patient au service de réanimation. S'agissant de guérisons, on signale 7875 guérisons (90,5 %), dont 27 nouvelles. Le nombre total de décès est, par contre, passé de 53 à 54.

AU GABON Lundi 21 septembre 2020 Situation globale Situation journalière Tests réalisés Guérisons Cas testés positifs Cas actifs Cas guérs Nouveaux cas Décès Décès Réanimation Hospitalisations **@1410**

Bilan épidémiologique du Gabon à la date du lundi 21 septembre 2020.

Monde: près de 2 millions de nouveaux cas en une semaine

Libreville/Gabon

E cap des 31 millions de cas de contamination (31 374 240) a été officiellement franchi, selon le comptage réalisé par l'Université John-Hopkins et le Centre européen de prévention et de contrôle des maladies (ECDC). Ce même bilan fait également état de plus de 960 000 décès. Si les décès diminuent au niveau mondial, les contaminations hebdomadaires, par contre, ont battu un nouveau record. Près de deux millions de nouveaux cas de coronavirus (+6 %) ont été enregistrés la semaine dernière. Soit "le plus grand nombre de cas signalés en une seule semaine depuis le début de l'épidémie". Tandis que le nombre de décès a baissé de 10 % à 37700, a annoncé hier l'Organisation mondiale de la santé (OMS). "Du 14 au 20 septembre, il y a eu près

de 2 millions de nouveaux cas

de Covid-19. Ce qui représente une augmentation de 6 % par rapport à la semaine précédente, et le plus grand nombre de cas signalés en une seule semaine depuis le début de l'épidémie. Au cours de la même période, le nombre de décès a diminué de 10 %, 37 700 décès ayant été signalés", a détaillé l'OMS dans son bulletin hebdomadaire publié dans la nuit de lundi à mardi. Face à la résurgence du virus, le Premier ministre britannique Boris Johnson a annoncé, hier, de nouvelles restrictions, dont un couvre-feu à partir de 22 heures pour les pubs d'Angleterre, mettant en garde contre la possibilité de mesures "plus drastiques". Pays le plus endeuillé du continent européen, le Royaume-Uni a relevé, lundi, son niveau d'alerte, les autorités sanitaires avertissant que le pays risquait de déplorer plus de 200 morts par jour en novembre, s'il n'y avait pas de "changement de cap".

Stress et dépression: des répercussions à long terme

P.M.M Libreville/Gabon

'APPARITION du Covid-19 s'est accompagnée ⊿d'un lot de dégâts sur les plans socio-économique et sanitaire. Outre le fait que la maladie affecte physiquement les personnes atteintes, elle impacte également la santé mentale du 🕿 patient, et même son environnement immédiat. Les scientifiques ne cessent d'ailleurs d'alerter sur les répercussions à long terme de la pandémie à Covid-19 sur la santé mentale et le bienêtre émotionnel des citovens du monde entier. Selon nos confrères du site OperaNews, plusieurs recherches évoquent un "tsunami" potentiel de troubles liés au stress, en raison de cet événement traumatisant que connaît la planète. En plus des symptômes neurologiques et psychiatriques, y compris la psychose et les symptômes de type démence neurocognitive observés chez les patients atteints de



Le Covid-19 peut également impacter la santé mentale.

la Covid-19, des enquêtes mondiales révèlent une augmentation des cas de dépression, d'anxiété et de détresse chez le grand public. Toute chose provoquée par les deuils, le chômage et les restrictions liées au coronavirus. En effet, le deuil suite à la perte d'un proche, l'impuissance et l'inquiétude excessive de contracter ou de propager la maladie à d'autres membres de la famille, sont tous des facteurs de stress importants qui pourraient contribuer à une augmentation imminente des symptômes de dépression, d'anxiété et d'idées suicidaires. Les mesures de distanciation sociale mises en place dans les quatre coins de la planète pour lutter contre la propagation du virus peuvent également avoir des conséquences imprévues, comme l'isolement social, la solitude, les changements brusques des habitudes quotidiennes. À tout cela s'ajoutent le chômage et l'insécurité financière qui sont des éléments déclencheurs de stress post-traumatique majeur.